

Verein KISS Einsiedeln

Jahresbericht 2024



Das Jahr 2024 ist geprägt durch die Tätigkeit unseres Koordinators, Thomas Jud, der Anfang November 2023 seine Arbeit aufnahm. Das Arbeitspensum von 20% reicht knapp um alle Aufgaben zu erledigen.

Der Vorstand besprach sich an fünf Vorstandssitzungen. Die einzelnen Mitglieder des Vorstands übernehmen ebenfalls verschiedene Aufgaben.

Tandems – siehe Bericht des Koordinators

Der Einsatz jener KISS-Mitglieder ist besonders zu erwähnen, die sich in den Tandems engagieren. Die Bildung von Tandems und deren Arbeit ist eine der Kernaufgaben von KISS. Es ist sehr erfreulich und nicht selbstverständlich, wie viele Tätigkeiten und Begegnungen (KISS-Stunden) in den Tandems zwischen den Leistungserbringenden und Leistungsempfängenden in diesem Jahr erfolgt sind. Im Bericht des Koordinators werden die Tätigkeiten der Tandems ausgewiesen.

Ende 2024 waren 20 Tandems aktiv. Während des Jahres sind 2 befristete Tandems abgeschlossen und 2 Tandems sistiert worden. Im Jahresdurchschnitt führten wir 22 Tandems. Das heisst, 44 KISS Mitglieder waren als Leistungserbringende und Leistungsempfängende miteinander in aktiver Beziehung. Darunter sind auch Tandems, die mit Personen unseres Kollektivmitglieds Einsiedle miteneand gebildet worden sind.

Zudem ist eine Gruppe „Kurz-Einsätze“ gebildet worden, für die sich 20 Mitglieder meldeten. Die Gruppe ist als WhatsApp Gruppe organisiert. Sie ist noch nicht oft aufgerufen worden.

KISS Anlässe intern

Die zweite Kernaufgabe von KISS sind die gemeinsamen Aktivitäten der KISS-Mitglieder (KITT-Stunden).

- KISS Café monatlich (ausser im Dezember):
Das KISS Café findet jeweils am letzten Dienstag des Monats statt, alternierend am Nachmittag im KK 2 Raben oder am Vormittag in der Rösterei Drei Herzen. Die Zahl der Teilnehmenden differiert zwischen einem bis zwei Dutzend Mitgliedern.
- Afterwork Apéro:
Er ist erstmals am 28. November durchgeführt worden mit dem Ziel, dass auch Mitglieder, die erwerbstätig sind, Gelegenheit haben an einem KISS Anlass teilzunehmen. Der Anlass im Restaurant Langrütligärtli war erfolgreich; im 2025 soll jedes Quartal ein solcher Anlass stattfinden.

- Unter Führung von Paul Jud trafen sich am 4. Juni einige Mitglieder und Gäste zu einer Wanderung. Der Weg führte vom Dorf in Richtung Katzenstrick zum Aussichtspunkt Tristel und dann weiter zu den Schanzen; von dort hinunter mit der Einkehr in der Milchmanufaktur.
- Am 18. Juni besuchte gut ein Dutzend Mitglieder die alte Druckerei im Kloster. Wiederrum war Paul Jud der Führer. Die Trägerschaft der Druckerei ist die „Vereinigung für gelernte und interessierte Fachleute aus dem grafischen Gewerbe“.
- Das Naturalienkabinett des Klosters ist vielen Leuten nicht bekannt. Die Mitglieder staunten bei der Besichtigung am 20. August, was es alles zu sehen gibt. Pater Gregor und Paul Jud boten eine kompetente Führung.
- WhatsApp Gruppe „Täglicher Morgengruss“: Jeden Morgen schickt ein Mitglied an andere Mitglieder ein WhatsApp mit der Frage: „Wie geht es dir?“. Diejenigen, welche die Mitteilung erhalten, können eine von drei möglichen Antworten anklicken: Alles gut oder Okay oder Bitte um Hilfe.

Weitere Engagements

KISS ist auch bereit, andere Institutionen zu unterstützen. Im 2024 waren dies folgende Engagements:

- Die verschiedenen Heime der Region konnten in Euthal eine Theateraufführung am Sonntag, 20. Oktober besuchen. Die Bewohnerinnen und Bewohner der Heime benötigen dafür Begleitung und Unterstützung. Drei KISS Mitglieder engagierten sich bei diesem Anlass.
- Der Verein Repair Café organisierte am Samstag, 23. November das erste Mal nach Corona wieder einen Anlass, an dem jede Person Geräte zur Reparatur bringen kann. Mehr als 60 defekte Sachen wurden vorbeigebracht. KISS Einsiedeln war Partner für die Gastwirtschaft. Wir verantworteten die Beschaffung der Getränke und Esswaren sowie die Bereitstellung der Kaffeemaschine und anderes. Unsere KISS Mitglieder waren vom Aufstellen ab 9 Uhr bis zur Schlussreinigung um 17 Uhr vor Ort präsent. Insgesamt engagierten sich in dieser Zeit neun KISS Freiwillige.
- Ebenfalls am Samstag, 23. November fand der Neu-Zuzüger Anlass des Bezirks im Alten Schulhaus statt. KISS Einsiedeln war mit anderen – etablierten – Vereinen anwesend. Nach dem Ende des offiziellen Teils konnten sich die Zuzüger an den Ständen der verschiedenen Organisationen über das vielfältige Angebot und Dorfleben in Einsiedeln informieren. Thomas Jud und Elisabeth Betschart vertraten dort KISS Einsiedeln.
- Am 27. November unterstützten einige KISS Mitglieder den Frauenverein Einsiedeln bei Ihrer alljährlichen Aktion Adventgeschenke Alleinstehenden nach Hause zu bringen.

Anzahl Mitglieder

Wir machten 2024 keine aktive Werbung um neue Mitglieder zu gewinnen. Unser erstes Ziel war, die Wünsche und Bedürfnisse der bisherigen Mitglieder erfüllen zu können. Doch es ist sehr erfreulich, dass ohne unser Zutun sich viele Leute meldeten. Im Kalenderjahr 2024 sind 41 Personen neu Mitglied von KISS geworden und haben den einmaligen Mitgliederbeitrag

von 100 Franken bezahlt. Bis Ende Jahr haben seit der Gründung 129 Einzelpersonen den KISS-Mitgliedsbeitrag einbezahlt. Doch zwei Personen sind von Einsiedeln weggezogen; dabei verbleiben 127 Einzelmitglieder. Hinzu kommt das Kollektivmitglied Einsiedle mitenand. Im 2025 wollen wir uns aktiv um weitere Mitglieder bemühen. Dazu sind alle aufgerufen.

KISS- und KITT-Stunden

Im Bericht des Koordinators sind **492 KISS-Stunden** und **101 KITT-Stunden** ausgewiesen.

- Das sind bei den **Tandems** die von unseren KISS Mitgliedern aktiv erbrachten Leistungen. Demgegenüber ist immer ein leitungsempfängendes Mitglied involviert. Wenn wir festhalten wollen, wie viele Stunden unsere KISS Mitglieder in der KISS Nachbarschaftshilfe der Tandems eingebunden waren, verdoppelt sich die Zahl der Stunden auf **984 Stunden**.
- Bei den **KITT Stunden** (101 Stunden) sind es die ausgewiesenen Stunden derjenigen Mitglieder, welche die Anlässe aktiv organisierten und durchführten. Die Anlässe wurden je nachdem von vielen oder auch wenigen KISS Mitgliedern besucht und konnten in diesen Stunden die KISS-Gemeinschaft erleben. Wenn wir festhalten, wie viele gemeinsame Stunden unsere Mitglieder in den KISS-Anlässen erlebten, resultieren **insgesamt 460 KITT-Stunden**.

Finanzierung von KISS Einsiedeln

Das Eigenkapital besteht per Ende 2024 aus den Mitgliederbeiträgen der 129 KISS Mitglieder; das sind 12'900 Franken. Hinzu kommt der Gewinn von 2022/23; das sind 5'800 Franken.

Wir erhielten im 2024 Beiträge von Gönnern und Sponsoren im Betrag 12'100 Franken sowie 5'300 Franken vom Kanton Schwyz.

Es gab Beiträge, die von Sponsoren ausdrücklich für drei Jahre gesprochen worden sind. Daher sind diese Beiträge nicht Ertrag für 2024, sondern sind den kommenden zwei Jahren anzurechnen; diese Anteile sind deshalb für 2026 und 2027 zurückgestellt worden.

Einsiedeln Februar 2025

Urs Birchler, Präsident